



BOLETIN ECLESIASTICO

DEL

ARZOBISPADO DE TOLEDO.

ESTE BOLETIN ESTÁ DEDICADO Á LA CIRCULACION DE LAS COMUNICACIONES OFICIALES DEL ARZOBISPADO Y DEMAS QUE CONVenga AL INTERÉS DEL CLERO.

TESTIMONIOS

DE LA PIA TRADICION ESPAÑOLA SOBRE LA VENIDA DE MARÍA SANTÍSIMA Á ZARAGOZA.

Mañana celebra la Iglesia en España la fiesta de Nuestra Señora de la Columna, ó sea del Pilar. Es pia tradicion de esta misma Iglesia que la Santísima Virgen María desde los tiempos apostólicos tuvo capilla en la ciudad á que dió nombre César Augusto. Tambien lo es que entonces el culto y devocion de los españoles á la Madre de Dios comenzó en las márgenes del Ebro, y se propagó rápidamente hasta los confines de la Península Ibérica. El origen de esto se atribuye á haberse aparecido Nuestra Señora antes de su gloriosa Asuncion al Apóstol Santiago en Zaragoza sobre una columna de mármol, de donde aquella Iglesia tomó el nombre del Pilar.

Muchos escritores de la mejor nota refieren esta aparicion. El Sr. D. Vicente de la Fuente, en su *Historia eclesiástica de España*, tomo 1.º, página 57, la narra de esta manera: «Orando
» Santiago con sus discípulos una noche en las márgenes del
» Ebro, se le aparece la Virgen María, que aun disfrutaba de
» vida mortal, rodeada de celeste comitiva, y dejándole una
» efigie suya sobre una columna de mármol, le manda erigir un
» Templo en aquel mismo sitio. Conságrase allí una modesta
» Capilla de ocho pasos de longitud, y proporcionada anchura,
» cual exigia el estado precario de aquella Iglesia naciente.»
Hasta aquí el Sr. de la Fuente. Casi en los mismos términos